



CON TENI DO

- Estudiantes de Auditoría UdeC asistieron a contribuyentes en el proceso de Operación Renta 2023 del SII
- Grato encuentro de Promoción ECO 81 fortaleció sus lazos de amistad
- Informe Económico Regional estrenó nuevo programa Economía 360 en Radio Universidad de Concepción
- Programa de Seminarios de Investigación del Departamento de Economía contó con la participación de Ricardo Ffrench-Davis

ESTUDIANTES DE AUDITORÍA UDEC ASISTIERON A CONTRIBUYENTES EN EL PROCESO DE OPERACIÓN RENTA 2023 DEL SII

Como es tradición cada año, autoridades, académicos y estudiantes de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas, iniciaron junto a autoridades del Servicio de Impuestos Internos (SII) la Operación Renta 2023 en la Universidad de Concepción, permitiendo que estudiantes de Auditoría UdeC asistieran a contribuyentes en la declaración del Formulario 22, durante todo abril de lunes a viernes de 09:30 a 13:30, en la Sala de Capacitación de la Facultad.

Sandra Bravo López, Jefa del Departamento de Procedimiento Administrativo y Tributario del Servicio de Impuestos Internos, se refirió a la consolidada relación entre el ente público y la Universidad, a través de la Facultad, indicando que “con FACEA UdeC buscamos facilitar el cumplimiento tributario de los ciudadanos, permitiendo que accedan una colaboración exclusiva con estudiantes de Auditoría, quienes les ayudan a orientar correctamente su declaración”.

Al respecto, el Vicedecano de FACEA UdeC, profesor Fernando Sepúlveda Palacios, manifestó satisfacción por la participación en este hito junto al SII. “Como Facultad estamos orgullosos de poder participar en este tipo de actividades, que se realizan año a año y que nos permiten materializar nuestros objetivos de vinculación, en las que se desarrolla la Universidad y los estudiantes, en beneficio directo de la comunidad”.

El Jefe de Carrera de Auditoría UdeC, profesor Juan Carlos Ruiz Cifuentes, indicó que “en la propuesta de declaración del Formulario 22 pueden existir algunos factores a modificar, por lo que nuestros estudiantes revisan algunos asistentes de cálculo, como por ejemplo el pago de cotizaciones previsionales por honorarios, asistiendo al contribuyente paso a paso en el proceso” agregando que “para la Facultad la vinculación es relevante, porque nuestros estudiantes se insertan y participan directamente en el fortalecimiento de la responsabilidad social que tenemos, como institución educativa, con la comunidad”.

En tanto, los estudiantes Leticia Orellana y Matías Ortiz, agradecieron la posibilidad que brindan FACEA UdeC y el SII para poder ayudar a los contribuyentes con sus declaraciones, pues se trata de “un aprendizaje significativo para nosotros como futuros profesionales”. Finalmente, el profesor Luis Carrasco, también recalcó que “la colaboración de la Universidad con el SII es fundamental en la formación educativa de nuestros estudiantes”.





GRATO ENCUENTRO DE PROMOCIÓN ECO 81 FORTALECIÓ SUS LAZOS DE AMISTAD

Como una oportunidad para compartir un grato ambiente de camaradería y fortalecer lazos de amistad, la Promoción ECO 81 concretó un encuentro entre el 24 y 26 de marzo en Castro, invitados por Fernando Pérez y con la coordinación de una comisión dirigida por Juan Pablo Núñez, en la que también colaboraron distintas y distintos profesionales.

Las actividades recreativas comenzaron con vistas a la playa Las Barracas, compartiendo un aperitivo y un asado de cordero en un quincho a orillas del mar, rodeados de manzanos cargados de frutos. Durante la conversación se provocaron situaciones jocosas, que culminaron la jornada con mucha felicidad y agradables recuerdos.

En el segundo día, los participantes se dirigieron en bus a Tenaún y posteriormente navegaron en lancha hacia la isla de Mechuque, donde conocieron el Museo de Don Paulino.

A su retorno a Castro, el egresado Juan Migueles exhibió los videos con los cariñosos saludos de los compañeros que no pudieron asistir y de los profesores Álvaro Escobar, Fernando Sepúlveda, Juan Saavedra, Rosa Aguilera y Carlos Baquedano.

En el tercer y último día, algunos rezagados se encontraron en Dalcahue y el resto comenzó su retorno, todos quienes destacaron el encuentro como un viaje fantástico, en el que el cariño, la camaradería y la amistad dejaron impresos unos maravillosos recuerdos, que serán atesorados por siempre en el corazón de todas y todos quienes participaron.

Patricia Muñoz, una de las profesionales que integró la comisión organizadora, explicó que "en este encuentro primó el afecto y todos sintieron el cariño de los compañeros", agregando que la próxima reunión de ECO 81 se realizará en Victoria durante octubre de este año, mientras que en marzo de 2024 se realizará un gran encuentro en Argentina.



INFORME ECONÓMICO REGIONAL ESTRENA NUEVO PROGRAMA ECONOMÍA 360 EN RADIO UNIVERSIDAD DE CONCEPCIÓN

Con una mirada integral a la economía regional, nacional e internacional, se estrenó el nuevo programa radial Economía 360, desarrollado por el Informe Económico Regional (IER), del Departamento de Economía de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas (FACEA) UdeC, en conjunto con Radio Universidad de Concepción, el pasado lunes 17 de abril a las 21:00.

El programa cuenta con el apoyo y financiamiento de la Vicerrectoría de Relaciones Institucionales y Vinculación con el Medio (VRIM), a través del proyecto "Programa de Difusión de Indicadores Económicos para la Región del Biobío", adjudicado al IER en agosto de 2022 y que permitirá transmitir el programa Economía 360 hasta fines de julio de 2023.

Este espacio cuenta con la conducción de Iván Araya Gómez, Director del Informe Económico Regional, que en su primera edición tuvo por entrevistado al Decano de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas UdeC, Álvaro Escobar González, invitado especial que conversó sobre la historia y trayectoria de los 65 años de FACEA UdeC.

Durante la entrevista, el decano Álvaro Escobar González destacó los avances de FACEA UdeC en su oferta académica de pregrado, postítulos y postgrados, y también algunas de las proyecciones para la Facultad, indicando que "una de las líneas importantes a futuro es poder avanzar en programas de doctorados, por ejemplo, en economía y administración".



PROGRAMA DE SEMINARIOS DE INVESTIGACIÓN DEL DEPARTAMENTO DE ECONOMÍA CONTÓ CON LA PARTICIPACIÓN DE RICARDO FFRENCH-DAVIS

Para contribuir a la formación de estudiantes de pre y postgrado, generar discusión académica y analizar la trayectoria económica de nuestro país con un enfoque social, el Departamento de Economía de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas UdeC, inició su Programa de Seminarios de Investigación, con la participación del destacado economista Ricardo Ffrench-Davis, el pasado jueves 27 de abril a las 12:00, en el Salón Auditorio de la Facultad.

Ricardo Ffrench-Davis es un economista chileno, Magíster y Doctor en Economía de la Universidad de Chicago, reconocido por haber sido Director de Estudios y Economista Jefe del Banco Central de Chile, haber sido Asesor Regional Principal de CEPAL y ser Premio Nacional de Humanidades y Ciencias Sociales, distinción otorgada en 2005, entre otros títulos. Actualmente es docente de la Facultad de Economía y Negocios de la Universidad de Chile.

En su visita a la Universidad de Concepción, Ffrench-Davis expuso la presentación titulada "Transitando entre la pandemia neoliberal y una economía al servicio de la gente", en la que abordó la trayectoria económica nacional, explorando los principales problemas del crecimiento económico, distribución del ingreso y el empleo en Chile, para realizar una comprensión acabada de las oportunidades de desarrollo del país para los próximos años.

Continúa en la siguiente página

Al ser consultado, Ffrench-Davis indicó que “en la actualidad existe una insuficiencia entre el mundo académico y su conexión con las necesidades de nuestro país, por lo que el rol de la academia es muy importante para entender los problemas económicos que tenemos y cómo resolverlos, por lo que me parece tremendamente positiva esta instancia que organizó la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas de la Universidad de Concepción”.

“FACEA UdeC es una de las facultades de ciencias económicas más importantes de Chile, a la que valoro muchísimo y con la cual he tenido el agrado de compartir durante muchos años, en distintas oportunidades de investigación académica, tales como seminarios, exposiciones y presentaciones, por lo que destaco esta oportunidad que permitirá fortalecer la formación académica de sus estudiantes y dar un impulso a la investigación al servicio del país”, agregó.

El Programa de Seminarios de Investigación del Departamento de Economía de FACEA UdeC es un esfuerzo conjunto de sus académicos, organizado por los profesores Iván Araya, Claudio Parés y dirigido por el profesor Miguel Sánchez, quien indicó que “estamos encantados de haber tenido a Ricardo Ffrench-Davis inaugurando este nuevo ciclo”, añadiendo que “estamos muy contentos con los resultados de participación y recepción de la comunidad académica y estudiantil”.

“Uno de nuestros objetivos es difundir investigación avanzada y de vanguardia, por lo que les invitamos desde ya a participar de la próxima jornada el 31 de mayo, en la que contaremos con la presencia del profesor José Barrales, académico de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas de la Universidad Católica de la Santísima Concepción y de la Facultad de Economía y Gobierno de la Universidad San Sebastián”, puntualizó el profesor Sánchez.



PRIMERA PRESENTACIÓN DEL PROGRAMA DE SEMINARIOS DE INVESTIGACIÓN DEL DEPARTAMENTO DE ECONOMÍA





PRIMER SEMINARIO DEL IER, SOCIALIZÓ OBJETIVOS Y METODOLOGÍA DE LA APC 2023 DEL INE BIOBÍO

El Informe Económico Regional (IER), análisis integral de indicadores de coyuntura y proyecciones de la economía del Biobío, Chile y el mundo, iniciativa que forma parte del quehacer académico del Departamento de Economía de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas UdeC, comenzó un ciclo de seminarios mensuales para presentar, discutir, y difundir los distintos aspectos técnicos, metodológicos, analíticos, coyunturales y de políticas públicas.

El primer seminario titulado “La Labor del INE y el Censo de Población y Vivienda 2024”, realizado el miércoles 26 de abril en el Salón Auditorio de FACEA UdeC, contó con la participación de Lorena Villa Valenzuela, Directora del Instituto Nacional de Estadísticas del Biobío, quien abordó los objetivos de la Actualización Precensal (APC) 2023, fase previa al Censo de Población y Vivienda 2024, para realizar un primer conteo de viviendas, personas, y actualizar la cartografía del país.

Durante su presentación, la directora Lorena Villa explicó que los objetivos de la APC 2023 son identificar cambios en la estructura demográfica y caracterizar las viviendas desde el último Censo realizado, con el propósito de disponer tareas de seguimiento y resguardo de la cobertura durante la recolección censal, detectando zonas que requieran especial atención cuando son de difícil acceso o cuando su población se encuentra en situación de vulnerabilidad.

Este ciclo de seminarios se contextualiza en un convenio marco de cooperación entre la Dirección Regional de Biobío del INE y la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas UdeC. El Director del Informe Económico Regional, Iván Araya, valoró el aporte del INE, indicando que como IER “es nuestra motivación contribuir a generar conocimiento y la elaborar proyecciones para una mejor toma de decisiones tanto del sector público como del privado”.

RSU FACEA UDEC Y CAMANCHACA DAN INICIO A CURSO DE CAPACITACIÓN PARA MICROEMPRESARIOS RSU 2023

Con el objetivo de transferir conocimientos desde la academia a la sociedad, a través de cursos, talleres y capacitaciones dirigidos a microempresas, el equipo de Responsabilidad Social Universitaria, de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas de la Universidad de Concepción (RSU FACEA UdeC), inició junto a Camanchaca una nueva versión del Curso de Capacitación para Microempresarios RSU 2023, el pasado sábado 06 de mayo en el Salón Auditorio de FACEA UdeC.

A través del curso, se entregan herramientas y se potencian habilidades que los microempresarios pueden aplicar en sus negocios para una mejor toma de decisiones, con temáticas tales como gestión de marca, publicidad, ventas, contabilidad y procesos tributarios, entre otros aspectos, contenidos que les permiten enfrentar con mayor facilidad el mundo empresarial y así mejorar su calidad de vida y la de sus familias, cuyo aprendizaje es bidireccional hacia los estudiantes, dado que el proceso también contribuye a su desarrollo profesional.

El Decano de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas, Álvaro Escobar, indicó que esta es una actividad estratégica para la Facultad, porque “además de mostrar el compromiso de estudiantes de Ingeniería Comercial y Auditoría con la comunidad, en conjunto con varios académicos y docentes colaboradores se aporta al desarrollo del microemprendimiento en la Región del Biobío, y en este caso en particular, se fortalecen 20 microempresas lideradas por emprendedoras de Tomé, algo que nos llena de orgullo como comunidad académica”.

En tanto el Gerente de Sostenibilidad Social de Camanchaca, Sergio Giacaman, explicó que “como compañía pesquera estamos en un proceso de redefinición de líneas de acción con la comunidad, y junto a RSU FACEA UdeC estamos trabajando en este curso como un piloto que podría derivar en otras acciones con más emprendedores”.

Finalmente, los estudiantes Florencia Muñoz y Pablo Avendaño, Directores de RSU FACEA UdeC, agradecieron el apoyo de Camanchaca, señalando ambos que “nuestro principal objetivo es potenciar los emprendimientos de microempresarios, así como también acompañar en este caso a las beneficiarias en el proceso de capacitación, de manera que se transmita el sello de RSU y se pueda llevar la experiencia universitaria a más personas, por lo que estamos muy felices de comenzar este curso con el apoyo de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas UdeC”.





ACADÉMICO FACEA UDEC E INVESTIGADOR DEL CENTRO INCAR OBTIENE PREMIO AL MEJOR PAPER SOBRE POLÍTICAS ECONÓMICAS ANTIMONOPOLIO

El paper “Welfare Effects of Trade Associations: The Case of the Chilean Salmon Export Industry”, escrito por Tom Eiseberg (Universidad de Delaware), Debi Prasad Mohapatra (Universidad de Massachusetts) y el académico de FACEA UdeC e Investigador adjunto de la línea “Sustentabilidad Socioeconómica” del Centro INCAR, Dr. Manuel Estay, obtuvo el *Robert F. Lanzilotti Prize* al Mejor Paper Antitrust Economics (Mejor Paper sobre políticas económicas antimonopolio), en la XXI Conferencia Anual de la Organización Industrial Internacional.

«Esta conferencia es una de las más importantes del mundo en Organización Industrial y señala de alguna manera el nivel del paper», explica el Dr. Estay sobre el estudio que examina las consecuencias de bienestar de una asociación comercial en un país exportador sobre los consumidores en los países de destino.

PRÓXIMAS ACTIVIDADES 2023

- Segundo seminario del Informe Económico Regional.
- Tercera presentación del Programa de Seminarios de Investigación del Departamento de Economía.
- Novedades y mucho más.

